

 Fecha: 28-09-2024
 Pág.: 4
 Tiraje: 10.000

 Medio: El Sur
 Cm2: 858,9
 Lectoría: 30.000

 Supl.: El Sur
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Apoyos cruzados tensionan inicio de la recta final de la campaña electoral

Partidos de derecha llevarán a sus tribunales supremos a candidatos que respaldan a Héctor Muñoz

Apoyos cruzados tensionan inicio de la recta final de la campaña electoral

Dirigentes y partidos de izquierda también anunciaron que respaldarán a distintos candidatos a gobernador, a cuatro semanas de los comicios.

Por Felipe Cuevas Mora felipe cuevas@diarioelsurcl

na serie de hitos han marcado durante esta semana el inicio de la recta final de la campaña rumbo a las elecciones regionales del 26 y 27 de octubre. Desde el inicio del periodo de propaganda electoral, la salida de los alcaldes que buscarán competir por la redección y la renuncia voluntaria de los funcionarios municipales que competirán por serjefes comunales, pero también la tardía decisión de entrega de apoyos de figuras y partidos politicos a los distintos candidatos.

Tardía porque los respaldos co-

Tardía porque los respaldos conocidos esta semana — como los de figuras de Chile Vamos y Republicanos a Héctor Muñoz en Concepción, del diputado Félix González a la carta a gobernador Javier Sandoval o del PPD a Alejandro Navarro— se confirmaron dos meses después de que se concretara el proceso de inscripción de candidaturas y con un mes de campaña ya transcurrido. Pero también porque han ins-

Pero también porque han instalado la polémica en algunaistendas, donde los dirigentes han iniciado procesos internos con las figuras que entregaron un apoyo a un aspirante de otra colectividad fuera del pacto, con el fin de suspender militancias o derechamente expulsarlos de las filas partidistas.

FUERTES CRÍTICAS

A inicios de esta semana, el candidato a la alcaldía de Concepción por el Partido Social Cristiano Héctor Muñoz recibió el respaldo de un grupo de candidatos de Chile Vamos y Republicanos –entre ellos Pablo Veloso (candidato a concejal Ind. en cupo RN), Claudia Muñoz (candidato a core Ind. en cupo UDI), Nirza Arce (candidata a core) por RN), Eulis Chamoro (carta a core del Partido Republicano)—lo que el exseremi de Salud calificó como vitales ya que "estos apoyos, más que para mi perso-



Candidatos a consejeros y concejales de Chile Vamos y Republicanos entregaron su apoyo esta semana a Héctor Muñoz (PSC)

na, son para evitar que la izquierda logre el triunfo y son pragmáticos. Han visto nuestro despliegue desde el día uno para ganar la elección y confían en es resultado. El gobierno comunal en Concepción tiene que estar representado por todos los sectores de la centro derecha".

Dicha entrega de respaldos fue

cuestionada ampliamente por los dirigentes de las tiendas de derecha, a través de sendos comunicados. Bri un lado, el Partido Republicano indicó que es una acción que "se aleja completamente de nuestros principios y convicciones", y anticiparon que "la situación ya está siendo analizada por el Tribunal Supremo del partido

ción ya está siendo analizada por el Tribunal Supremo del partido

El diputado independiente Félix González apoyó hoy la candidatura a gobernador de Javier Sandoval, del Partido Igualdad.

para iniciar un proceso disciplinario por esta conducta". En otro comunicado comparti-

En otro comunicado compartido por el presidente regional de
RN Claudio Eguiluz, la tienda
apuntó directamente a "que solo
dos candidatos de los 220 que llevamos en la Región hayan decidido aceptar la ayuda del matrimonio Muñoz no tiene ninguna relevancia para nosotros", y dijo que "eliminaremos virtualmente todo
el trabajo partidario y de campaña
a ambos candidatos (...) En el caso
de la militante, además será pasada al Tribunal Supremo y esperamossea expulsada, así como también los dos militantes extras que
participaron de dicho apoyo".

HORA DE DEFINICIONES

Esta semana también se conocieron otros apoyos explícitos a nivel de candidaturas a gobernador regional. Por un lado, la dirigencia regional del Partido por la Democracia (PPD) decidió apoyar a Alejandro Navarro, señalando que "hacemos a un lado nuestras legitimas diferencias, reconociendo el compromiso del PPD por el fortalecimiento de la izquierda progresista y democrática. Creemos que se fundamental unir fuerzas en beneficio de un objetivo común: construir un Biobio más justo, inclusivo y solidario", que se suma al entregado por otras tiendendo de control de cont

267

cargos en la Región del Biobío están en disputa para las elecciones del próximo 26 y 27 de octubre.

Estos apoyos, más que para mi persona, son para evitar que la izquierda logre el triunfo y son pragmáticos. Han visto nuestro despliegue desde el día uno para ganar la elección y confían en ese resultado".

> Héctor Muñoz, candidato a alcalde de Concepción del PSC

Nos conocernos con Javier (Sandoval), su compromiso medioambiental nos ha encontrado en todos los lugares, defendiendo a las comunidades y necesitamos a un gobernador que le responda a la gente".

Félix González, diputado independiente

das estas semanas como el Partido Socialista, Comunista y el Frente Amplio.

Frente Amplio.

En la vereda de la izquierda, también se confirmó el apoyo que el diputado Félix González le entregó a la candidatura de Javier Sandoval por el Partido Igualdad.

"Quién gobierne a la Región no da lo mismo, y vemos en Javier alguien a quién conozco mucho, con un compromiso medioambiental que nos ha encontrado en
todos los lugares, defendiendo a
las comunidades y necesitamos a
un gobernador que le responda a
la gente y uno que use los dineros para otros fines", apuntó el legislador, en una semana de definiciones y toma de posiciones para el cierre del proceso electoral.

Analistas: apoyos van a "caballos ganadores"

Consultados distintos analistas políticos sobre la entrega de apoyos de forma tardía apuntaron tanto a una estrategia para anunciar apoyos con mayor proximidad a los comicios, como también la decisión de entregar un respaldo sobre la hora a candidatos con más perspectivas de triunfo.

mayor proximidad a los comicios, como cambien la decisión de entregar un respaldo sobre la hora a candidatos con más perspectivas de triunfo. Lucas Serrano de la USS indicó que "tenemos incertidumbre porque esta es una nueva configuración política, con una derecha con distintas listas o los apoyos de la izquierda con cierta frialdad. Muchos están apostando a elementos que serán una buena apuesta más allá de una consistencia ideológica, y si lo hacen es por algo. A mi juicio ese algo responde a temas utilitaristas".

juicio ese algo responde a temas utilitaristas". Lesley Briceño de la UDD, en tanto, manifestó que "por un lado, el oficialismo está mucho más alineado con una sola candidatura en varios casos, entre ellos de gobernador. Pero la inestabilidad se ve más en la derecha, con figuras de la UDI o RN que apoyan a James Argo o Héctor Muñoz en Concepciór".